

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dalam pembahasan kepustakaan atau pembahasan teoritis dan analisa empiris sebagaimana dalam bab-bab terdahulu, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Upaya kyai dalam membina akhlakul karimah santri di pondok pesantren Roudlotut Tholibin Mojosari Loceret Nganjuk antara lain yaitu dengan memberi nasehat, memberi ketauladanan, melalui pembiasaan, dan memberi hukuman
2. Faktor-faktor yang mempengaruhi upaya kyai dalam membina akhlakul karimah santri di pondok pesantren Roudlotut Tholibin Mojosari Loceret Nganjuk adalah diantaranya pertama faktor lingkungan, yaitu diman santri dalam keseharian bersama masyarakat di lingkungan mereka tinggal. Faktor yang kedua yaitu, faktor tingkah laku manusia dimana santri merupakan faktor dari tingkah laku tersebut. Karena baik dan tidaknya dalam santri pada dasarnya muncul dari tingkah laku mereka sendiri. Jadi dalam hal ini baik dan buruk akhlak santri dapat di pengaruhi oleh sikap atau tingkah laku santri itu sendiri. Sedangkan faktor yang ke tiga adalah faktor agama, yaitu peranan nilai-nilai agama dari kyai (pengasuh) kepada santri adalah merupakan faktor-faktor yang mempengaruhi, baik atau tidaknya

akhlak santri, hal ini dikarenakan penanaman agama yang ada pada anak baik, maka baik pula akhlak santri tersebut. Begitu juga sebaliknya apabila penanaman agama tidak baik, maka akhlakul karimah juga tidak baik.

B. Saran-saran

Setelah mengetahui hasil penelitian, maka berikut ini penulis sampaikan beberapa saran yang sekiranya dapat dijadikan sebagai pertimbangan dalam membina akhlakul karimah santri.

1. Peran aktif penasehat untuk mendukung upaya kyai dalam membina akhlakul karimah santri melalui ikut berperan dalam memberikan pendidikan akhlak santri, baik melalui pembelajaran atau tauladanan dari tingkah laku sehari-hari.
2. Kyai lebih menegakkan lagi kedisiplinan sebagai wujud dari pengawasan, pembelajaran dan pembiasaan bagi santri agar selalu menerapkan akhlakul karimah dimana dan kapanpun berada.
3. Kyai pondok pesantren Roudlotut Tholibin Mojosari Loceret Nganjuk hendaknya lebih memperhatikan terhadap factor-faktor pendukung dan penghambat dalam membina akhlakul karimah santri, terutama pada factor lingkungan dan tingkah laku santri karena keduanya sangat berpengaruh besar dalam perubahan baik dan buruknya akhlakul karimah santri.